



CIERRAN MITIKAH; EXIGEN SEGURIDAD

Tras el fallo de un elevador en el centro comercial el martes, la Alcaldía Benito Juárez impuso ayer sellos de suspensión al inmueble. La demarcación acusó que el personal se negó a detener la operación de los ascensores tras los hechos.

CIUDAD 6



RENOVADOS

La banda Zoé consolida su camino en el rock nacional con las cinco presentaciones agotadas para el Estadio GNP y lo celebra con nueva música. **GENTE**

JUEVES 14 / AGOSTO / 2025 CIUDAD DE MEXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,543 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



¿VANDALISMO?
De acuerdo con Ferromex, el accidente de la semana pasada pudo haber sido causado por el robo de una pieza del tren.



RETIENEN TREN CON GASOLINA Y GENERAN RIESGO

REFORMA / STAFF

IRAPUATO.- Grupo Ferromex denunció que, tras un accidente en Irapuato que provocó la muerte de seis personas, la Fiscalía de Guanajuato ha retenido ilegalmente durante una semana uno de sus trenes cargado con gasolina, pese al riesgo que representa para la población.

La empresa alertó que hay carrotanques cargados con 10 millones de litros de gasolina que representan un grave riesgo, ante la amenaza de ser ordeñados por vándalos.

El miércoles de la semana pasada, un locomotora que iba al final del convoy se desprendió, y a su paso fue impactando autos que cruzaban las vías sin que se alertara de su paso en los señalamientos.

Ayer, la Gobernadora de Guanajuato, Lilibia Dennise García, dijo que Ferromex no había cumplido con la reparación de

los daños a las familias de las víctimas y urgió a cumplir con la fianza comprometida.

Pero la empresa pagó la fianza por 20 millones desde el pasado lunes 11 de agosto y el tren sigue retenido. Según la compañía, este monto es tres veces superior a lo que marca la ley.

Además, mostró evidencia de una transferencia bancaria por 104 mil 400 pesos a nombre de José Luis Saldaña Oropeza, dueño de Funerarias Saldaña, para cubrir los gastos funerarios de los fallecidos.

Fuentes de Ferromex explicaron que la retención del tren por parte de la Fiscalía es una acción que constituye una grave obstrucción a las vías generales de comunicación.

Dijeron que, según sus primeras investigaciones, se advierte la posibilidad de que un acto de vandalismo hubiera afectado la operación del tren.



■ En su película "Radical", Eugenio Derbez (der.) personificó al maestro Sergio Iván Juárez Correa, de Matamoros.

PROMUEVEN A MAESTRO QUE INSPIRÓ PELÍCULA ¡A ZONA CALIENTE!

MAURO DE LA FUENTE

MATAMOROS.- El profesor de primaria que inspiró al actor Eugenio Derbez para escribir y producir la película "Radical", por su método para enseñar matemáticas, obtuvo un puesto como director en una escuela, pero la Secretaría de Educación lo ubicó en Miguel Alemán, Tamaulipas, identificada como "zona caliente" por la presencia del crimen organizado.

El maestro Sergio Iván Juárez Correa, de Matamoros, realizó los exámenes para el puesto y ganó la plaza a través de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros.

Sin embargo, de nada le habría servido su destacado desempeño en la Primaria José Urbina, donde implementó el método que permitió a la estudiante Paloma Noyola obtener en matemáticas el resultado más alto a nivel nacional en la prueba Enlace, lugar que también logró el grupo.

"El lugar más cercano que me quedaba era Miguel Alemán", dijo Juárez, "porque los otros eran varios de Nuevo

Laredo, todavía más lejos".

Indicó que, aunque había un lugar en Matamoros, ese puesto se lo dieron a otro maestro.

Explicó que no tuvo más remedio que aceptar la dirección en ese municipio, que ha sido considerado por el propio Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación en Tamaulipas como una zona de alto riesgo.

Pero su situación se complica porque a su esposa, quien también ganó el puesto de directora de primaria, la mandaron a San Fernando, otra zona de riesgo.

"Es lamentable que tengamos que modificar nuestras vidas para continuar con nuestra carrera", señaló.

Juárez, quien en la película estrenada en el 2023 fue personificado por Derbez, dijo que está contemplando renunciar al puesto como director y volver a ser maestro frente a un grupo, ya que no podría separarse de su esposa e hijos.

"No veo la posibilidad de irme a cualquier municipio y mi esposa a otro", lamentó.

"¿Y dónde quedan nuestros hijos?"



CRIMEN Y LUJOS. En marzo pasado, las autoridades mexicanas catearon propiedad y ranchos en 12 municipios de la zona de Tierra Caliente en Edomex, que es dominada por los hermanos José Alfredo y Johnny Hurtado Olascoaga.

Rastrear zona de control de 'La Familia Michoacana'

Apoya avión de EU operativo de Harfuch

Vuela desde Texas al Estado de México en la región criminal de 'La Fresa' y 'El Pez'

BENITO JIMÉNEZ

El Gobierno de Estados Unidos puso a disposición de México aviones no tripulados para las operaciones contra el crimen organizado en territorio nacional.

Ayer una aeronave de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés), que salió de Texas, fue detectada sobrevolando sobre Valle de Bravo y Tejupilco, en el Estado de México, en los límites con Guerrero, zona donde opera el grupo criminal La Familia Michoacana, controlada por los hermanos José Alfredo "La Fresa" y Johnny "El Pez" Hurtado Olascoaga.

El Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, admitió ayer que la operación de ese avión no tripulado en esa zona mexicana fue a petición del Gobierno mexicano en apoyo a una investigación en Tejupilco y otras áreas del Estado de México, sin embargo, no detalló a qué agencia pertenece.

"Sí, claro, no es un avión militar, no es un dron militar, son aviones no tripulados, que vuelan a petición específica de alguna institución del Gobierno mexicano; vuelan específicamente en apoyo y colaboración para investigaciones que nosotros tenemos en nuestro País, en este caso está volando la zona de Tejupilco y otras áreas del Estado de México", dijo el mando federal en conferencia de prensa.

En la zona donde trabaja esa aeronave, principalmente Tejupilco, opera la



'LA FRESA.' En octubre del 2022, José Alfredo "La Fresa" Hurtado reveló que un grupo rival intentó matarlo en San Miguel Totolapan, donde hubo 20 muertos.



'EL PEZ.' EU busca a Johnny "El Pez" Hurtado y su hermano.

OJO NORTEAMERICANO

El avión no tripulado MQ-9B llamado "TROY701" salió desde la Base de la Fuerza Aérea Goodfellow ubicada en San Angelo, Texas, y sobrevoló ayer por la mañana en el Estado de México.

La aeronave de reconocimiento, rastreo y ataque está diseñada para sobrevolar durante más de 40 horas y tiene una envergadura de 24 metros.



Alegan: delinúan desde la cárcel



BENITO JIMÉNEZ

La entrega a EU de otros 26 capos del crimen organizado se realizó por motivos de seguridad para México, pues desde los penales seguían operando delitos de extorsión, privación ilegal de la libertad y homicidios hasta de funcionarios, dijo el Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch.

Incluso, afirmó que algunos litigaban su liberación an-

tipada o su traslado a cárceles de baja seguridad, lo que aumentaba el riesgo de fuga.

En tanto, el Fiscal Alejandro Gertz, aclaró que los 26 capos no fueron extraditados, sino enviados al amparo del artículo quinto de la Ley de Seguridad Nacional y de la Convención de Palermo.

Confirmó que para ello tiene que mediar solicitud de un Gobierno y que, si en el futuro hay nuevas peticiones, también las cumplirán.

Y sancionan red de tiempos compartidos del CJNG

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Departamento del Tesoro de EU sancionó a 4 mexicanos y a 13 empresas de Puerto Vallarta, por operar un esquema de fraude en la compraventa de tiempos compartidos, en beneficio del Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

La Oficina de Control de Activos Extranjerosoló que el CJNG, recién de-

signado Organización Terrorista Extranjera, usa esas estafas y negocios ilícitos -como el huachicol- para diversificar sus ingresos, además del narcotráfico. Según el FBI, entre 2019 y 2023, casi 6 mil víctimas en EU reportaron pérdidas por 300 millones de dólares.

Se trata de un esquema dirigido principalmente a adultos mayores estadounidenses, con llamadas y co-

rreros de supuestos corredores, abogados o representantes solicitando pagos por "impuestos" y "comisiones". En muchos casos, las víctimas vuelven a ser engañadas por falsos abogados o funcionarios que prometen recuperar el dinero a cambio de más pagos.

Grupo REFORMA documentó en 2023 el asesinato de ocho jóvenes que trabajaban en call centers del

CJNG y desde donde se realizaban las llamadas que describe el FBI.

Algunas de las empresas sancionadas son Akali Realtors, Centro Mediador De La Costa, Corporativo Integral De La Costa, Corporativo Costa Norte y Sunmex Travel, todas dedicadas al segmento turístico.

